

## L'ETABLISSEMENT DE MONASTÈRES DANS LA PARTIE SUD DU "RIESENGBIRGE"

*Rudolf M. Wlaschek*

Le nord-est de la Bohême devint habitable relativement tard. Ses forêts épaisses et ses terres marécageuses ne fournissaient pas un terrain idéal pour la colonisation. Les conditions favorables à la fondation de monastères étaient également très limitées. Au milieu du 12ème siècle fut fondée la Commende de Miletin par l'Ordre Teutonique; c'était le premier couvent fondé dans la région. D'autres monastères furent créés en 1349 par les Augustins à Jermer (Jaroměř) et en 1636 par les Jésuites à Schurz. En 1706 le Comte Sporck fit transférer l'Ordre des "Célestines de L'Annonciation" à Gradlitz d'où il alla ensuite à Prague, et l'Ordre de "St. Jean de Dieu" (Frères miséricordieux) à Kukus afin de soigner 90 vieillards infirmes.